

B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

a) ESPAÑA:

MADRID.—PRUEBAS DE FERMENTACION DE BASURAS PARA SU TRANSFORMA- CION EN ABONOS

Prosiguiendo los ensayos que se verifican en la estación de fermentación de basuras del paseo del Molino, se procedió a la toma de muestras de los residuos tratados por un procedimiento de fermentación bacteriana ofrecido por una entidad francesa. La prueba se ha efectuado sobre diez toneladas de basuras urbanas, en las que, según el sistema propuesto, se había hecho la siembra bacteriana nueve días atrás. El procedimiento de fermentación acelerada supone una notabilísima ventaja con relación al sistema tradicional Becari, ya que éste exige treinta días para lo que el nuevo consigue en poco más de una semana: convertir la basura en abono orgánico con destino a las labores agrícolas. La fermentación se verifica tan activamente que en el centro del depósito de basuras se alcanza temperaturas que llegan a los 80 grados centígrados.

La casa francesa que ha realizado el ensayo concluido ha ofrecido la constitución de una empresa mixta con el Ayuntamiento para la explotación de las basuras urbanas por aquel procedimiento y con la correspondiente aportación de capital.

LA PROVINCIA DE MADRID, DIVIDIDA EN OCHO CIRCUITOS POSTALES

Una iniciativa feliz de dos organismos oficiales, la Dirección de Comunicaciones y la Diputación provincial madrileña, va a resolver un importante problema que tenían planteado los pueblos de la provincia de Madrid.

Se trata de sustituir los antiguos peatones de correos por medios más rápidos y adecuados a las circunstancias que modernicen el

servicio postal y telegráfico y le den una mayor eficiencia y rapidez.

Para ello se ha dividido la provincia de Madrid en ocho circuitos, a partir de los núcleos más importantes a los que los diversos servicios de comunicaciones llegan hoy con la debida regularidad.

La Diputación, a cuyo cargo corre el gasto del primer establecimiento de este servicio, invertirá en él cerca de 400.000 pesetas, y la Dirección de Correos se encargará del mismo, cuidará de su entretenimiento y organización.

BECAS DE ESTUDIOS PARA HUERFANOS DE FUNCIONARIOS DE LOS CUERPOS NACIONALES DE SECRETARIOS, INTERVENTORES Y DEPOSITA- TARIOS DE ADMINISTRA- CION LOCAL

La Comisión Permanente del Montepío General de Secretarios, Interventores y Depositarios de Fondos de la Administración Local celebró sesión el día 19 de julio de 1956 bajo la presidencia del ilustrísimo señor don José García Hernández, adoptando importantes acuerdos, entre los que cabe destacar la convocatoria de un concurso para la adjudicación de 50 becas de enseñanza media y 30 para cursar estudios de enseñanza superior, dotadas, respectivamente, con la cantidad de 2.500 y 5.000 pesetas. El número de estas becas (que se refieren al curso escolar 1956-57) podrá incrementarse con las que resulten vacantes de las concedidas para cursos anteriores.

LA GRAN CRUZ DE LA ORDEN DEL MERITO CIVIL AL CONSEJERO DEL INSTITUTO DON FELIPE SOLANO ANTELO Y AL ALCALDE DE SANTIAGO, DON ENRIQUE OTERO AENLLE

El «Boletín Oficial del Estado» de 19 de julio, publica un Decreto del Ministerio de Asuntos Exteriores, fechado el día anterior, por el que en atención a las circunstancias que concurren en don Felipe Solano Antelo se le concede la Gran Cruz del Mérito Civil.

Presidente de la Diputación provincial de Guadalajara y osten-

tando en el Consejo del Patronato del Instituto de Estudios de Administración Local la representación de las Diputaciones provinciales españolas desde hace ya varios años, la preciada condecoración viene a premiar una vida austera y meritísima consagrada por entero al trabajo.

El Instituto, al felicitar muy cordialmente al señor Solano Antelo, se felicita a sí mismo por contarle como uno de sus más eficaces colaboradores.

Igual condecoración, concedida en idénticos términos, ha sido otorgada a don Enrique Otero Aenlle, Alcalde de Santiago de Compostela, a quien el Instituto felicita muy afectuosamente por tal distinción.

EL NUEVO PUEBLO DE SAN BERNARDO EN VALLADOLID

A orillas del río Duero, entre los pueblos de Valbuena y Quintanilla, y en terrenos inmediatos al monasterio que los monjes bernardos construyeron por el año 1143, el Instituto Nacional de Colonización ha levantado un pueblo de traza castellana, en el que se han asentado campesinos desplazados, en su mayoría de Santa María de Poyos, en Guadalajara, de donde tuvieron que salir por la construcción del pantano de Entrepeñas y Buendía. Son 84 colonos y sus familias los desplazados de Guadalajara y 32 de Valbuena. Aquéllos han recibido cada uno para el desenvolvimiento de su vida cuatro hectáreas de terreno de regadío y 3,20 de secano, dos vacas de labor o dos yeguas, una vaca de leche y otra pieza de ganado ligero. Los colonos de Valbuena con medios económicos han recibido dos hectáreas de regadío como ayuda de colonización. El pueblo ha recibido el nombre de San Bernardo, en homenaje al monasterio de este nombre.

EL PRESUPUESTO DE REFORMA DEL ABASTECIMIENTO DE AGUAS A SORIA

El Ayuntamiento de Soria aprobó un proyecto de presupuesto extraordinario para la reforma y mejora del abastecimiento de aguas potables, red de distribución y red de saneamiento, por un importe de 30.840.636,43 pesetas, en el que figura como ingreso una operación de crédito por la cantidad de 30.817.678,03 pesetas.

REPRESENTACION ESPAÑOLA EN EL CONGRESO INTERAMERICANO DE MUNICIPIOS

Durante los días 17 al 23 del mes de agosto se ha celebrado en Panamá el VI Congreso Interamericano de Municipios, al que ha asistido una representación española constituida por los Alcaldes de Madrid, Barcelona y Bilbao, Director general de Administración Local y Director del Banco de Crédito local.

Es la primera vez que una delegación española es invitada a estas reuniones, a las que en el número próximo de esta Revista haremos más detenida referencia.

b) EXTRANJERO:

ESTADOS UNIDOS.—LAS SEÑALES LUMINOSAS DE LA CALLE PODRAN ENCENDERSE O APAGARSE POR RADIO

La Policía de la ciudad de San Luis está estudiando un sistema que permitirá encender o apagar las señales luminosas del tráfico, especialmente cuando tenga que pasar alguna ambulancia o coche de bomberos. Estos coches llevarán una pequeña emisora con antena y al acercarse a algún cruce donde exista alguna señal luminosa la emisora lanzará ondas, que recogerá un dispositivo conectado con las señales. Las luces se encenderán o apagarán según lo que convenga.

LAS BIBLIOTECAS PUBLICAS

Las bibliotecas cuyo número asciende a unas 7.500, están sostenidas por diversos centros estatales u organismos, aunque predominan las que pertenecen a las ciudades, pueblos o villas. La Oficina de Educación informa que en la actualidad existen las siguientes bibliotecas: 3.775 sostenidas por ciudades y pueblos; 279, por Municipios; 372, por distritos escolares; 524, por condados; 48, por federaciones de condados; 286, por ciudades y condados; 209, por ciudades y Municipios; 87, por ciudades y distritos escolares; 62 son sucursales independientes de bibliotecas de condados, y 336

son bibliotecas públicas libres sostenidas principalmente por organizaciones femeninas, asociaciones y fundaciones.

PUESTA EN PRACTICA DE UN NUEVO GENERO DE INFORMACION

La villa de Wichita, en Kansas, acaba de poner en práctica un nuevo método de información anual, que se compone de un conjunto de 143 fotografías en color, colocadas sobre cristal y con un comentario colocado sobre la banda, de una duración de media hora. Aparte del hecho de que esta información se proyecta a la vez en varios locales por un solo proyector, es también divulgada a través de las escuelas y de las comunidades por intermedio de la División de Investigación y de Información de la Ciudad, al frente de la cual se halla un periodista titulado.

POLICIA Y SERVICIO CONTRA INCENDIOS EN LAS PEQUEÑAS CIUDADES

Una reciente información del Servicio de Administración Pública de los Estados Unidos demuestra cómo con pocos gastos pueden las pequeñas ciudades tener mejores servicios contra incendios y de Policía. El informe «Policía y Protección contra incendio en una pequeña ciudad», escrito por Charles S. James, prueba que hay medios para obtener ayuda más eficaz reuniendo los dos servicios de la Policía y de incendio en un solo y único departamento de Seguridad pública. El personal agregado a la Seguridad pública desempeñaría entonces funciones tanto de gendarme como de bombero. Según Mr. James, esta unificación presenta serias ventajas, particularmente en las pequeñas ciudades de menos de 10.000 habitantes. Varios de los consejos formulados en este informe se fundan en la experiencia adquirida en las ciudades del Canadá y de los Estados Unidos, que han combinado sus servicios de incendios y de Policía, estableciendo en su origen un solo Departamento de Seguridad pública. El primer caso se halla en Sunnysdale y Buena Park, en California; Oak Park, en el Michigan, y Glencoe, en Illinois. La segunda posibilidad fué aplicada en Huntington Woods y Grosse Pointe Shores, en Michigan, y en un gran número de ciudades de la provincia de Quebec, en Canadá, donde el uso de un departamento único está muy extendido.

AUSTRIA.—CONCURSOS DE CARTELES EN VIENA

Durante los cinco últimos años la Municipalidad de Viena ha venido convocando concursos para premiar los mejores carteles. Todos los meses son seleccionados los tres mejores carteles con tal objeto. Los triunfadores de cada mes pueden, además, participar en una competición trimestral. Al final del año el jurado, compuesto de representantes de los grupos artísticos y de las empresas de carteles, seleccionan los tres mejores entre los que han sido escogidos en los concursos mensuales y trimestrales. Los tres dibujos galardonados se exponen en los locales cedidos por la Compañía de carteles de la Municipalidad de Viena. El Centrol Cultural de la Villa de Viena, que avala el programa, concede premios de 7.000, 5.000 y 3.000 schellings a los mejores carteles. En febrero de 1956, quinto aniversario de esta organización, el Centro Cultural organizó una Exposición de carteles que abarcaba desde 1900 hasta nuestros días.

INGLATERRA.—CURSILLO SOBRE PESAS Y MEDIDAS CELEBRADO EN LONDRES

Organizado por la Asociación de Funcionarios del Gobierno Local se ha celebrado en Londres un cursillo sobre pesas y medidas para alumnos de Aberdeen y Cornwall. Los fabricantes de balanzas y otros aparatos de medida prestaron su colaboración más entusiasta. El objeto del cursillo ha sido adiestrar a estos alumnos en la técnica de pesar, ya que tienen que sufrir un examen final realizado por el Ministerio de Comercio antes de poder ocupar el cargo que desean en la Administración local.

DOS QUINTAS PARTES DE LA POBLACION DEL PAIS ESTA ENCLAVADA EN SEIS CENTROS URBANOS

Casi dos quintas partes de la población de Inglaterra y Gales se encuentra en seis centros urbanos, que tienen en total una población de 16.918.481 habitantes, o sea el 38,7 por 100 de la po-

blación, aunque el área que ocupan sólo representa el 3,6 por 100 del total. La población del gran Londres es de unos ocho millones, lo que supone una quinta parte de la de Inglaterra y Gales. La otra quinta parte de la población se encuentra en Manchester, Birmingham, Liverpool, Newcastle y Leeds. La población de Londres ha crecido en ciento cincuenta años seis veces, ocupando el mismo área. Desde 1931 se ha visto aumentada en más de 600.000 el número de viviendas de la capital inglesa.

FRANCIA.—CREACION DE UNA CIUDAD DE LA ERA ATOMICA A DIEZ KILOMETROS DE PARIS

«La Dama Blanca», una ciudad de la era atómica, capaz de alojar 30.000 habitantes, va a ser construída al norte de St. Denis, a diez kilómetros de la capital francesa. Esta ciudad, donde franjas verdes separarán los distritos periféricos residenciales del distrito central comercial, se beneficiará de todos los adelantos descubiertos en el campo de la ciencia urbanística. Se construirán una docena de grupos escolares, un hospital, una oficina de correos y telégrafos, 400 tiendas y bancos, oficinas de seguros, etc. Los escolares podrán ir y volver al colegio sin miedo de ser atropellados, pues no circularán coches por las calles que van a las escuelas. Las obras empezarán en noviembre del presente año y estarán terminadas en tres años y medio.

PORTUGAL.—CONSTRUCCION EN FUNCHAL DE UN BARRIO PARA PESCADORES

Ha sido aprobada la construcción de un barrio para pescadores en Machio, Funchal. El barrio contará con 50 viviendas, todas ellas provistas con los adelantos más modernos. La construcción de este barrio beneficiará enormemente a las familias de pescadores de la localidad. El Municipio ha cedido el terreno y promete ayudar económicamente en la construcción.